

DIARIO DE CORDOBA

CIENTÍFICO. LITERARIO. DE ADMINISTRACION. NOTICIAS Y AVISOS

MIERCOLES 5 DE ABRIL DE 1905

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas los anuncios de acontecimientos al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de no más de un día.

AÑO LVI

Subscripción en Córdoba. Por un mes... 3 Ptas.
Por trimestre... 8 Ptas.
Por un año... 28 Ptas.
Por trimestre... 7 Ptas.

NÚM. 16.513

LA CRISIS AGRARIA EN LA PROVINCIA

(DE NUESTROS CORRESPONSALES) MONTORO

La cuestión obrera en esta ciudad no reviste tan aguda gravedad, al presente, como en otras poblaciones andaluzas.

Las causas de esto: la primera que el obrero agrícola no es aquí tan numeroso, en relación a la población total, como en otras localidades; tanto es así, que en años en que hay regular cosecha de aceituna tienen que venir millares de forasteros para la recolección. La segunda que el término municipal es muy extenso y tienen ocupación en él muchos obreros durante todo el año, como caseros o cuidando de ganados. La tercera que el obrero montorero es sobrio como un espartano y orgulloso como un hidalgo español; con un pedazo de pan está mantenido un día y jamás pregona su miseria; se divierte y bebe vino cuando tiene dinero; cuando no, ayuna, se pasea y pone cara alegre. Es tan sobrio que parece mentira que con seis ó siete reales de jornal se vea regularmente vestido y calzado, y siempre limpio; mas repito que es tan orgulloso que los años en que hay cosecha abundante de aceituna y, por lo tanto, los destajos producen mucho, no quiere que sus hijas sirvan a los señores en las faenas domésticas. Y cuarto, que el obrero de Montoro es bastante moral, no está revolucionado con las predicaciones socialistas ni anarquistas, predilecciones que aquí encontraron mala tierra, y su moralidad también lo demuestran los pocos crímenes que aquí se cometen, tanto que en el día de hoy no hay ni un solo preso en esta cárcel de partido.

La moralidad es muy reducida, pues los que piden limosna casi todos son forasteros; el obrero, cuando no hay trabajo, sale al campo y coje espárragos, cardillos, setas, leña, higos y otras frutas; en fin, lo que encuentra, y lo vende de puerta en puerta antes que pedir limosna.

No oren mis lectores que estamos en huelga ó poco menos; no, yo anuncio ideas relativas y comparativas; aquí hay penas y grandes.

Prueba que hay penas, es que días pasados se presentó al alcalde un numeroso grupo de obreros pidiendo trabajo, y reunido el Ayuntamiento acordó alojarlos en casa de los propietarios, los cuales pagarían a cada uno de sus alojados un jornal de cinco reales; mas los trabajadores que se han presentado hasta ahora para el alojamiento no pasan de un centenar.

Gracias a la iniciativa de nuestro celoso é inteligente alcalde don Pedro Medina y Pedrajas y de sus dignos compañeros en la Corporación municipal, muy pronto se principiarán dos obras públicas de importancia. Una es la carretera que desde el puente de Montoro va á unirse á la de Marmolejo á Villanueva del Duque, y otra la traza de agua del sitio llamado de la "Orra".

Para estudiar esta segunda obra, de suma importancia para esta población, se reunieron anoche la Corporación municipal y la Junta de asociados, y acordaron solicitar autorización de la Superioridad para enajenar 250.000 pesetas, valor nominal del papel del Estado que posee el Municipio, á fin de entragar los gastos que origina esa traza de aguas.

Aquí el principal mal que se sufre es lo caro que onesta la vida, pues los artículos de primera necesidad están por las nubes.

hace mucho tiempo la Cámara de Comercio de Córdoba, la libre entrada de los trigos y harinas por las aduanas, mientras durasen las presentes circunstancias.

El trigo se compra aquí ya á 70 reales fanega, y no se encuentra á veces ni á esa precio. ¿Para cuándo espera el Gobierno tomar esta justísima medida?

La carencia de lluvias hace que el acaparador guarde más y más el trigo, y cada semana que tarda el agua le sube dos pesetas á la fanega.

El viernes pasado, ó sea el 31 de Marzo, presenté aquí una espantosa tormenta, que después de mucho tronar no dejó ninguna agua.

Se dice que llovió mucho, en ese día, en la provincia de Jaén y en parte de la sierra de este término.

Estos sembrados están sedientos, como los de toda Andalucía, y si no llueve bien en la primera quincena de Abril la cosecha de cereales se considera perdida.

Como anuncié en mi crónica anterior, se trajo la Virgen de la Fuensanta del Valle, de su ermita de Corcomé á la parroquia de San Bartolomé de esta, y hoy ha terminado la solemne novena de rogativa.

El espacioso templo se ha visto lleno de fieles todas las noches, que imploraban la misericordia divina para que nos libre de la plaga del hambre. Cientos de niños inocentes han pedido con sus cánticos á la Reina del Cielo que interceda con su divino Hijo á fin de que nos mande el fructífero rocío.

Todas las noches ha habido sermón, ocupando la cátedra sagrada los presbíteros don Juan A. González de Canales, don José Cañuelo, don Vicente Jiménez, don Miguel Muñoz y don Julián Rivas, de este clero parroquial; don Francisco Gómez, capellán del Colegio de San Juan de Letrán; don Pedro Luque, capellán del hospital de Jesús Nazareno, y don Antonio Benítez, párroco de la villa de Iznájar.

Todos con mucha elocuencia, superior deseo y gran desinterés han elevado sus plegarias pidiendo misericordia al Altísimo.

Dios nos oiga á todos.—Madrigal. 2 Abril de 1905.

ALMODOVAR DEL RIO

Cada nuevo día que amanece con un cielo despejado y sereno, con un sol límpido y con elevadísima temperatura, nos trae una nueva y profunda decepción, que apenas y contrista el ánimo.

Así, adviértese ya en este vecindario hondo, terrible malestar ante el pavoroso problema social que nos amenaza.

Afortunadamente hasta hoy el elemento obrero no ha llegado á esa crítica situación en que se encuentra el de la comarca jerezana y otros puntos, gracias á que la rica naturaleza de este suelo ofrece algunos recursos con que mitigar el hambre; pero es indudable que esta llamará muy en breve á todas las puertas con los mismos sonidos alarmantes, con iguales caracteres de desesperación que en otras partes, si tal estado no tiene pronto remedio.

Los labradores se hallan consternados, pues consideran que la escasez de pastos hará difícil la vida de las ganaderías, que es aquí la principal riqueza, y únicamente les alienta la esperanza de que la benéfica lluvia descendida á tiempo de salvar los sembrados, que están relativamente buenos, sobre todo los de trigo, pues este es el único medio de remediar en parte la inmediata ruina de la generalidad.

Las faenas agrícolas, debido al temor que se vá apoderando de todos, se encuentran en estado de abandono y paralización, pues ni el garbanzo se siembra, ni se escardan los cereales, ni se hacen las labores que requiere el olivo.

Como nada puede esperarse de la precaria situación del erario municipal, cuya vida se hace cada día más imposible, las autoridades también se preocupan con este grave asunto y se han dirigido á quien corresponde impetrando recursos.

Tal es, á grandes rasgos, el cuadro que presenta la miseria.—Gaitán. 8 Abril 1905.

FUENTE OBEJUNA

Continúa la pertinaz sequía ensañando en los campos daños de mucha consideración.

Las encinas, olivos y viñas, faltos de la humedad necesaria para su desarrollo, se encuentran atrasadísimos. La yerba no se vé más que en algunos ribazos de los regajos. Las sementaras de la sierra perdidas totalmente. Las de los ruidos del pueblo sufrirán igual suerte si no las favorece la ansiada lluvia.

Las fábricas de harinas se carrarán de un día á otro, por haberse terminado las existencias de trigo y no encontrar quien venda un grano.

Debido á esta escasez de tan importante cereal se ha vendido en estos días la harina á precio muy elevado.

El ganado de pienso está sufriendo también las consecuencias de la falta de cebada y de paja.

El horizonte, pues, se presenta muy oscuro para toda esta comarca, y el conflicto que se avecina, aterrador, si Dios no lo remedia.

En efecto: una vez agostados los campos, sin esperanzas de cosecha y sin existencias de las anteriores, se verán obligados los propietarios á desahocarse, en leoninas condiciones, del total ó parte de los ganados que sobrevivían y de las bestias de labor, dejando, como es consiguiente, en erial centenares de hectáreas de terrenos que puestos en producción, como en los años normales, no sólo sostendrían á la mayor parte de los jornaleros, sino que mantendrían el indispensable equilibrio en sus respectivos presupuestos.

Con respecto á la crisis obrera, se va solucionando hasta el presente, gracias al esfuerzo de los propietarios de fincas rústicas, que desde la segunda decena de Marzo, según comunicamos en nuestra última crónica, sostienen á los obreros, ocupándolos en obras de dudosa utilidad, ó al menos en muchas que no revisten carácter de necesarias. Pero este estado de cosas no puede durar mucho tiempo, por las causas arriba expresadas, y entonces será cuando vendrá lo grave de la situación, pues llegada la próxima época de la siega y de la recolección, en la que los jornaleros logran pingües ganancias que les aseguran los medios de vivir todo el verano y el otoño, y encontrarse con que no hay siega ni recolección, entonces, repetimos, será cuando el conflicto adquiere caracteres de suma gravedad, apareciendo con todo su cortejo de horrores el hambre y la miseria.

Este sombrío cuadro que bosquejamos á vuela pluma es el que para esta comarca se presenta para fecha no lejana, y el que no deben olvidar nuestras autoridades si han de verse libres de terribles responsabilidades. Obligación de ellas es el prevenir los futuros acontecimientos, nada tranquilizadores, que se avecinan, preparando con tiempo eficaces medidas que salven, ó al menos aminoren, los efectos de la calamidad que nos aflige.

Hoy que el gobierno se preocupa de la crisis agrícola porque atraviesa Andalucía, y que trata de promover multitud de obras públicas para atenuar sus fatales consecuencias, sería oportuno el que las autoridades locales de la región, en unión de sus diputados provinciales, diputados á Cortes y senadores, puestos de común acuerdo, trabajasen con decisión y energía cerca de los poderes públicos para que este pueblo no fuese olvidado en el reparto que se hiciera de las citadas obras.

Con algunas, que por cierto son muy necesarias, como la construcción del trozo de carretera que uniera este pueblo con su estación del ferrocarril, y el arreglo de algunos caminos vecinales, intransitables durante la mayor parte del año, se conjuraría el conflicto en lo que respecta á la crisis obrera, evitando á este vecindario el sufrir las inevitables cuanto dolorosas consecuencias de la imprevisión y de la negligencia.

Haremos punto por hoy, sin perjuicio de continuar tratando tan vital asunto, siempre que lo consideremos necesario. 2 Abril.

LA RAMBLA

Desgraciadamente es tan crítica y lamentable en este pueblo la situación en

que nos ha colocado la falta de la lluvia que, como en toda Andalucía acontece, á no favorecernos el Todopoderoso con ella, muy en breve, no se pueden calcular las tristes y pavorosas consecuencias que nos esperan, pues en los pueblos que, como estos, son casi exclusivamente agrícolas, depende su presente y porvenir del resultado de las cosechas, que tanto favorecen á la clase agricultora como á la obrera, y tanto influyen también en la industria como en el comercio que en ellos hay.

Por lo demás, hasta el día no puede darse mayor cordura y sensatez que la que los propietarios y trabajadores están demostrando en esta localidad, haciendo los primeros todo lo posible por atender á los segundos, y éstos sobrellevando, aunque penosamente, sus muchas necesidades, por la falta del jornal diario que necesitan para atender á las más precisas necesidades, que alcanzan á otras clases de la sociedad. A esto hay que agregar la carestía de los artículos de subsistencia.

Las autoridades poco ó nada pueden hacer. Los fieles imploran la misericordia y auxilio del Altísimo, y tratan de celebrar una procesión de penitencia y un quinario de rogativa, trasladando la imagen de nuestro Padre Jesús Nazareno á la iglesia parroquial, desde la del Espíritu Santo, en que está.

Como hay huela forzosa, se reúnen en gran número los pobres trabajadores demandando ocupación para socorrerse, y esto, aunque lo hacen en forma pacífica, resulta imponente y lamentable: así es que quiera Dios poner término con abundante lluvia á tan aflictiva situación, y no dejen los poderes públicos de enviar remedios pronto y eficaces para conjurarla en lo posible.—Gómez. 1 Abril.

PEÑARROYA

Deseando, como siempre, complacer á esa redacción, á la vez que cumplir los deberes de corresponsal del DIARIO, le manifestaré que la crisis obrera que en esta región se padece no es tan lamentable como en otros puntos de Andalucía; esto es debido á los trabajos mineros y á los que se llevan á efecto para la construcción de la vía estrecha de esta á Pozoblanco.

Pero si hasta aquí han sido pocos los lamentos que ha producido la sequía, no cabe duda que de persistir esta se acentuarán, merced al precio elevado de las subsistencias, al mucho personal que acude de todas partes y á que faltará el agua necesaria para el movimiento de las máquinas que con distintos fines existen en este importante centro minero.

Dá lástima ver los campos; los trigos, á pesar de todo, se salvarían si lloviera pronto; lo mismo ocurriría á las cebadas y avenas tardías, y los garbanos pudieran dar una buena cosecha si las aguas no tardaran y la primavera viniera húmeda.

El precio de los granos se eleva cada día y la vida, por consiguiente, se hace más apurada, no sólo por la razón dicha, sino porque es difícil comprar un artículo que lo den justo. Pero apesar de todo, y según de público se dice en esta, por lo menos no deja de haber dinero, porque los amigos de Jorge y los puntos no dejan de trabajar. 2 Abril 1905.

LUCENA

Hasta hoy, por fortuna, aún no se han manifestado en esta población los síntomas alarmantes reveladores del angustioso malestar que, en otras partes se nota con motivo de la sequía persistente que agosta los campos.

Tampoco falta por el presente ocupación para la clase obrera. Sin embargo, á poco más que se prolongue el actual estado de cosas es de temer que surja el conflicto que siempre origina la falta de trabajo para los jornaleros del campo.

Los sembrados del ruedo de esta ciudad presentan hasta ahora iamejorable aspecto. 3 Abril 1905.

YILLAVICIOSA

En esta población no ha habido crisis obrera hasta hoy, en que sin mani-

festaciones ni alborotos, se han presentado los obreros en el Ayuntamiento para pedir trabajo.

El conflicto ha sido solucionado en el acto, comprometiéndose cada vecino á sostener el número de jornaleros que su posición le permite, mientras dure el actual estado de cosas.

Si llueve dentro de pocos días, aún será aquí el año bastante regular, pues hasta la fecha, y gracias á las abundantes aguas que descendieron durante las misiones, la mayoría de los sembrados ofrece buen aspecto.

Ahora bien: si el benéfico rocío se retarda diez ó doce días, las sementaras se perderán por completo.

Hasta el presente, el más perjudicado es el comercio, pues sufre las consecuencias de la paralización de todos los negocios.

Ayer empezaron las rogativas para pedir la lluvia y fueron soadas en procesión por las afueras del pueblo las imágenes de su Patrona Nuestra Señora de Villaviciosa, de San José y del Santo Cristo de la Caridad.

En la comitiva figuraban el clero, las autoridades y casi todo el vecindario.

Al regreso á la iglesia parroquial predicó un sermón elocuente y conmovedor el párroco don Nicolás Hidalgo.

Hoy volverá á salir la procesión por otros lugares y predicará el coadjutor don Antonio Blanco.

Aquí no son de temer desórdenes, por la actitud de todos los contribuyentes, que están dispuestos á remediar la crisis en cuanto les sea posible. 2 Abril 1905.

CAÑETE DE LAS TORRES

En este pueblo, cuya única fuente de riqueza es la agricultura, hace más de ocho años que se veen decadencia por la falta de cosecha de aceituna, habiéndose sostenido sólo con la de cereales, que ha sido algo escasa en estos últimos años.

En el presente, en que todos abrigáramos esperanzas de rehacernos en parte, por el buen aspecto que presentaban los sembrados, la pertinaz sequía ha venido á trocarnos, contrastando los ánimos al verlos agostarse, aproximándose la total ruina con sus negras de hambre y miseria.

Los labradores por su parte, y atendiendo á ruegos de la autoridad, hacen esfuerzos dando el mayor número de jornales posible, con la esperanza de que la benéfica lluvia solucione el conflicto; pero en vista de que los recursos se agotan, se paralizan los trabajos, viéndose ya vagar por las calles honrados braceros con las huellas en la cara de la falta de alimento, no sintiendo sus necesidades, sino la de sus hijos, seres inocentes que piden con llanto un pedazo de pan.

En esa villa el obrero es noble, pues jamás recurre á medios violentos.

Nunca ha creído que el Gobierno de Su Majestad desoiga este clamoreo, y suplico á nuestros prohombres políticos, representantes de esta circunscripción, interpongan su gran valimiento para que se dé comienzo á la carretera que, partiendo de esta villa ó sea de la de Torredonjimeno al Carpio, vá á entrelazar en Villa del Río con la general de Madrid á Cádiz, la cual se halla incluida en el plan general.

Con esto se solucionaría tan grave situación, viviendo eternamente agradecidos á todos los que coadyuvan á la realización de petición tan justa como necesaria.—Polo. 2 Abril.

MONTILLA

Anteayer se presentaron en el Ayuntamiento algunos obreros exponiendo al señor alcalde que, careciendo de trabajo hace bastantes días y habiendo agotado todos los recursos, rogaban á la autoridad que arbitrase algún medio de ocuparlos.

Como efectivamente la situación es penosísima, pues efecto de la pertinaz sequía se han paralizado, casi en absoluto, las faenas del campo, el señor alcalde se dirigió al ministro exponiéndole la gravedad del conflicto y pidiéndole auxilios para conjurarlo; también telegrafió al gobernador en el mismo sentido. Mientras tanto se reunió la Corpora-

ción, acordando emprender los trabajos que permita la precaria situación de la Caja municipal.

El gobernador telegráfico al alcalde que había convenido con el jefe provincial de Obras públicas en ampliar hasta ciento los treinta trabajadores ocupados en las obras del camino vecinal.

Nuestro digno alcalde, señor Pérez Mateo, está animado del mejor deseo para no omitir nada que pueda redundar en beneficio de los obreros necesitados.

Hoy he estado en el campo y vengo pensosamente impresionado.

La cosecha de habas está perdida en absoluto; los trigos y cebadas podrían remediar algo si los llueviera inmediatamente; estos ruidos, llenos siempre de obreros de ambos sexos, están hoy solos, y parece que á través de la caldada atmósfera y en medio del angustioso silencio, se siente vagar algo fatidico.

Hoy ha escaseado el pan en la población.

2-4-1905.

INFORMACIÓN EXTRANJERA

(DE LA AGENCIA FABRA)

El *Novoié Vremia* dice que es imposible admitir que la actual guerra se termine de una manera tan absurda como ha comenzado. Por consiguiente, Rusia en lugar de perder la cabeza por los reverses sufridos y apresurarse á firmar la paz, tan deseada por el Japón, debe prolongar la guerra hasta cerciorarse de si su política en Extremo Oriente es buena ó no.

París.—Comunican de Nueva York que durante los últimos cuatro días del pasado mes de Marzo se han producido 104 casos mortales de meningitis.

Se ha nombrado una comisión para que dictamine sobre este punto y adopte cuantas medidas sean necesarias para combatir la enfermedad.

San Petersburgo.—La comisión presidida por el Gran Duque Nicolás ha dado lectura á un informe del general Liniévitch, diciendo que una gran parte de los prisioneros rusos de Mukden se compone de no combatientes, y demuestra que la extensión de la derrota de Rusia ha sido muy exagerada.

Añade que las pérdidas rusas han sido considerables, pero que con su efectivo y su armamento, su ejército constituye una potente y numerosa fuerza de combate.

París.—Dice de Roma que el célebre violinista Jan Kubelik ha tenido el insigne honor de ser recibido en audiencia privada por el Papa, y que la reina Elena tiene grandes deseos de verle topar.

París.—Según un despacho de Tángier publicado por varios periódicos, el Emperador Guillermo, dirigiéndose á la Delegación alemana, ha dicho: «No hay influencia preponderante en Marruecos. Alemania debe poseer los mismos derechos que las demás potencias extranjeras.»

Londres.—El *Daily Mail* cree saber que el rey Eduardo pasará revista á la flota francesa cuando esta llegue á Portsmouth.

Varsovia.—El cadáver encontrado el miércoles, que presenta seis heridas de arma de fuego, es el de un contramaestre de la fábrica de gas.

Se supone que ha sido asesinado por los huelguistas.

San Petersburgo.—Aún no se ha recibido confirmación de la noticia publicada por la *Gaceta de la Bolsa* diciendo que los prisioneros japoneses de Medved se habían suicidado.

Considerárase completamente inexacta dicha noticia.

En esta capital se desmiente la supuesta entrevista del general Trépoft que publicaba un periódico de Viena.

Londres.—El corresponsal del *Daily Telegraph* en París cree saber que durante las regatas de Cowes la escuadra francesa del Norte hará su visita á Inglaterra.

El corresponsal del mismo periódico en Brest dice que desde el día 4 de Enero estaba anunciada la visita del Duque de Connaught á este puerto.

París.—Telegrafían de La Canes que numerosos destacamentos internacionales y de gendarmería han llegado cerca de Therisac.

Acamparán en Alkins, frente á los insurrectos.

El gobierno se esfuerza en evitar conflictos.

Varios contrarrevolucionarios ingleses han llegado á la Sude.

Los revolucionarios continúan obstinándose en que se aplacen las elecciones fijadas para el domingo.

Es probable que mañana mismo quede resuelta satisfactoriamente la cuestión.

París.—En Valence Sur Rhone se han declarado en huelga 150 obreros ferroviarios.

CERTAMEN

Los alumnos de la Escuela Normal de Maestros de Córdoba, en su deseo de contribuir á la mayor brillantez de las fiestas que han de tener lugar con motivo del centenario de la publicación del *Quijote*, invitan á todos los alumnos de España á tomar parte en el certamen científico, literario, artístico, que celebrarán con arreglo á los siguientes temas y bases:

TEMA 1.º *Soneto á Cervantes*.—Premio del Excmo. Sr. D. Rafael Conde, Alcalde de Córdoba.

TEMA 2.º *Memoria histórica acerca de la vida y obras de Miguel de Cervantes*.—Premio de los Excmos. señores Marqueses del Mérito.

TEMA 3.º *Poesía de tema y asunto libres*.—Premio de los profesores de esta Escuela.

TEMA 4.º *Necesidad del estudio de la Religión en la escuela primaria*.—Premio del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis.

TEMA 5.º *Enseñanzas pedagógicas que se desprenden del Quijote*.—Premio del Sr. D. José Fernández Jiménez, Director de la Escuela.

TEMA 6.º *La higiene en la escuela moderna*.—Premio del Sr. Gobernador civil.

TEMA 7.º *Himno al trabajo*.—Premio del Sr. Marqués de Valdeflores.

TEMA 8.º *Proyecto memoria de edificación escolar*.—Premio de D. Ezequiel Ruiz.

TEMA 9.º *Estudio crítico sobre la coeducación*.—Premio del Sr. D. José María Cadenas.

TEMA 10.º *Un objeto de arte con aplicación á la industria*.—Premio de D. Mateo Inurría.

TEMA 11.º *Escritores cordobeses que se distinguieron en las letras, contemporáneos de Cervantes*.—Premio de los alumnos de la Escuela Normal de Córdoba.

Los dichos temas habrán de ajustarse á las siguientes bases:

1.º Los trabajos serán inéditos y escritos en castellano, remitiéndose bajo sobre al Sr. Presidente de la Comisión organizadora de las fiestas del *Quijote*, en la Escuela Normal de Maestros de Córdoba, acompañados de otro sobre cerrado con las señas del domicilio del autor, y un volante de la secretaría del centro donde curse sus estudios, y en el exterior el mismo lema que figura en la composición ó trabajo.

2.º El plazo de presentación termina el 30 de Abril.

3.º A los temas segundo, cuarto y octavo sólo podrán concurrir los alumnos libres y oficiales de esta escuela en el presente curso.

4.º A los demás premios podrán optar cuantos estudiantes quisieren.

5.º Además de los premios se concederán menciones honoríficas, á juicio del Jurado.

6.º No podrán acudir á este certamen los señores catedráticos, profesores y auxiliares de los centros docentes.

7.º En los periódicos se publicarán los lemas de los trabajos premiados.



Lindos trajesitos para niñas, en los que se hacen notar la variedad de adornos de blondes en pecho y mangas. Cinturones de seda. Falda lisas.

Sección Oficial

Extracto del *Boletín oficial* del 4 de Abril:

Ministerio de Instrucción pública.—Real decreto reorganizando las Escuelas Normales.

Gobierno civil.—Circular anunciando la solicitud de un aprovechamiento de aguas.

Delegación de Hacienda.—Circular dictando reglas para el recuento de la ganadería.

Diputación de las Obras pías del Pa-

tronato del Cabildo Catedral.—Edicto llamando á doña María de los Dolores Fernández de Cañete, ó sus herederos, que se hallan en turno para cobrar una de las dotes de la Obra pía fundada por don Mateo Miguel de Sanlloriente y Alfaro.

Juzgados.—Edictos del de Priego citando á José Pérez Gutiérrez y Manuel Matas Montero, y del de Montoro á José Jiménez Castro.

TRIBUNALES

Juicio oral

Hoy, en la sesión primera de esta Audiencia, se celebrará la vista en juicio oral y público de la causa instruida en el juzgado de Córdoba, por el delito de hurto, contra Manuel Vico Morilla.

Le defenderá el abogado señor Ruiz Martín y le representará el procurador señor González Delgado.

Juicio por jurados

En la sesión segunda, y con intervención del jurado, se verá hoy la causa seguida en el juzgado de Pozoblanco, por robo, contra Diego Májuelo Ventura y dos más.

Los señores Ortiz Molina y González Delgado tienen á su cargo, respectivamente, la defensa y representación.

GACETILLAS

—*Ilustre viajero*.—En el tren correo de ayer llegó á esta capital el excelentísimo señor Conde de San Simón, Director general de Obras públicas, á quien acompaña su secretario particular. En los andenes de la estación central le esperaban los señores Gobernador civil y secretario del gobierno, el ingeniero jefe de Obras públicas, el Alcalde y el presidente de la Diputación provincial. El conde de San Simón se trasladó al edificio del Gobierno civil, en donde momentos después de su llegada celebró una detenida conferencia con dichos señores, relacionada con la crisis agraria, que es el motivo del viaje á Andalucía del Director general de Obras públicas.

—*Con tiempo*.—Insistimos de nuevo en recomendar al celo del excelentísimo Ayuntamiento la cuestión del abastecimiento de aguas que bien pronto se ha de presentar con toda la fuerza de un conflicto inminente. Por todas las señales, el verano próximo va á ser muy seco y la sequía muy prolongada.

Las aguas de abastecimiento público, que nunca han sido en Córdoba sobradas, vendrán, como siempre, escasas para el vecindario. Las fuentes públicas volverán á ser centro y lugar de reclamaciones y foco de quejas contra la administración municipal, si no se atiende debidamente desde ahora, que es cuando todavía es tiempo de hacerlo, al mejoramiento de este servicio de primera importancia. Con la mejor intención, sin duda, el Ayuntamiento ha multiplicado las plantaciones de jardines y arbolado por todas partes, sin pensar lo bastante, á nuestro entender, en cómo va á regar convenientemente todo esto en los meses de verano. Cuando estos lleguen y los consabidos apuros se presenten, será menester acudir á la mayor necesidad, ante todo, que es el abastecimiento del vecindario. Como observamos que en las sesiones del Municipio no se toma ningún acuerdo encaminado á resolver el conflicto que se ve venir, debemos, por nuestra parte, llamar la atención sobre este asunto, á fin de que se le conceda la importancia que merece.

—*El cambio*.—Por real orden se ha declarado que el tipo medio del cambio en la segunda quincena del mes de Marzo último ha sido el de 32 54 por 100, correspondiendo, por consiguiente, una reducción de 25 por 100 en las liquidaciones que para su pago en oro se efectúen durante la primera quincena del mes actual.

—*Actos religiosos*.—Después del toque de oraciones comenzará hoy en la parroquia de San Francisco un solemne quinario al Santo Cristo de la Caridad, estando encargado de predicar la divina palabra el R. P. Sabino, trinitario descalzo.

—*Buen acuerdo*.—En una reunión que celebraron ayer varios amigos se acordó, en vista de las aflictivas circunstancias que atraviesa la clase obrera, organizar en su beneficio una corrida de toros, y á este efecto se tramitó el siguiente telegrama: «Ministro de la Gobernación. Madrid.—En vista de la calamidad que atraviesa esta capital á causa de la pertinaz sequía, hemos acordado, para remediar la crisis obrera, celebrar una corrida el próximo domingo 16 de Abril, en beneficio de los pobres de Córdoba, siendo de nuestra cuenta los toros y trabajando nosotros y las cuadrillas gratuitamente. Rogamos á V. E. autorización para celebrar esta corrida, *Conejito, Bebe*

chico, Lagartijo, Machaquito, Corchato, Monolet.

—*Los estudiantes*.—Ha concluido la huelga de los estudiantes en esta capital. Ayer asistieron á las clases en todos los centros de enseñanza.

—*Ascenso*.—Ha obtenido el ascenso inmediato en su carrera nuestro estimado amigo don Angel García Revuelto, jefe de sección del centro telegráfico de esta capital. Enviámosle nuestra afectuosa enhorabuena.

—*Tarifa especial*.—La Compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante ha puesto en circulación la tarifa especial número 100, de pequeña velocidad, para el transporte de orujos, heces de vinos secos y pulpas de remolacha, aplicable en todas las líneas de dicha Compañía, incluso el ramal de Carmonas.

—*Petición atendida*.—Atendiendo nuestras indicaciones, están reparando el piso de la calle Gutiérrez de los Ríos, que se hallaba en pésimo estado. Agradecemos la atención al señor Alcalde.

—*Buen trabajo*.—La acreditada fábrica de muebles de lujo que posee en la calle Duque de Hornos nuestro estimado amigo don Francisco Blanco, acaba de revelar el buen gusto que predomina en aquel establecimiento industrial. Desde hace pocas noches se exhibe al público, protegido por una brillante iluminación, un salón estilo Luis XVI, encargado al señor Blanco por la excelentísima señora doña Magdalena Burgos, viuda de Milla. Consta dicho salón de diez y ocho sillones, seis de ellas volantes, sofá, dos butacas y cuatro banquetas *bis á bis* con centro de luz eléctrica; dos vitrinas con espejos y aplicaciones de luz; un espejo de salón, con igual luz; cuatro pedestales con lunas biseladas; cinco huecos de cortina en rica tela de seda, con barras y anillas doradas; paraban con tapios y lunas biseladas, construido todo con madera de nogal. Diversos jarrones con plantas francesas forman el complemento del artístico salón, que con justicia llama la atención de las personas de buen gusto. Felicitamos al señor Blanco por el resultado de estos trabajos, producto sin duda de sus felices disposiciones.

—*Caja de Ahorros*.—El domingo último ingresaron en la Caja de Ahorros de esta capital 19.485 pesetas por ciento ochenta y dos impositores, de las cuales fueron nuevas diez: se pagaron 31.115 97 pesetas á solicitud de ciento diez y nueve imponentes, diez y ocho de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

—*Llegada*.—En el correo de Madrid llegó ayer á esta capital nuestro antiguo amigo don Rafael Calvo de León, celoso diputado á Cortes por el distrito de Posadas.

—*Nuevo establecimiento*.—El sábado próximo se inaugurará el establecimiento de tejidos que en la calle Claudio Marcelo, número 3, han instalado los señores Alcántara, Aroca y compañía, con el título «La Unión».

—*A sus dueños*.—En el cortijo llamado «Molino de los ciegos», del término de esta capital, se ha aparecido una novilla brava, sin dueño. En las oficinas de la guardia municipal está depositada una llave, encontrada en la vía pública.

—*Defunción*.—Ha fallecido en Bilbao el Presidente de aquella Audiencia provincial don Isidoro Gómez Planas fiscal que fué de la de Córdoba y persona que gozaba en esta capital de generales simpatías. Descanse en paz.

—*Guardia municipal*.—Los dependientes de la autoridad local han denunciado al dueño de un establecimiento de bebidas de la puerta del Rincón, por consentir escándalos en el mismo á las altas horas de la noche; á dos mujeres que se maltrataron en la calle Alvar Rodríguez y á un sujeto que cortó la tubería de un farol de la plaza del Corazón de María. También han dado parte de que la cloaca de la plaza de San Lorenzo se halla en mal estado.

—*Obras públicas*.—En la Dirección general de Obras públicas se celebrará el día 6 de Mayo próximo, á las once de la mañana, la subasta para adjudicar las obras de los trozos segundo y tercero de la carretera del Puente de Palma del Río á la de Madrid á Cádiz por la Campaña, cuyo presupuesto asciende á 133.096 pesetas 8 céntimos. El presupuesto y los planos se hallan en el Gobierno civil de esta provincia, y las solicitudes para tomar parte en la licitación podrán presentarse en el negociado correspondiente del Ministerio de Agricultura hasta el día primero de Mayo.

—*Natalicio*.—Anteanoche dió felizmente á luz en Palenciana un niño la apreciable esposa de nuestro estimado amigo don Víctor Jotillo y Zamora, oficial de aquel Ayuntamiento. Felicitamos á los padres del recién nacido por esta grato suceso.

—*Aprovechamiento*.—Don Juan Luis Vega Torres, vecino de Montoro, ha solicitado autorización para esta-

blecer un servicio de barca en el río Guadalquivir, en el sitio llamado de San Martín, en la ronda de la ciudad de Montoro.

—*Obra teatral*.—Dice nuestro colega *La Voz de los Pedroches*: «En la noche del martes 28 del pasado tuvimos el gusto de asistir en Villanueva de Córdoba á la representación del precioso juguete cómico *¿Quién es el juez?* escrito por nuestro muy querido director don Juan Osaña Prados. Expresamos nuestro sentir, un notable trabajo; en ella aparecen tipos tomados de la realidad y perfectamente delineados; los chistes se suceden sin interrupción, latando, desde luego, el privilegiado ingenio del autor y manteniendo al público constantemente interesado en todo su transcurso hasta la última escena. El pueblo de Villanueva de Córdoba, que estaba dignamente representado en el teatro, indicada noche, por selecta concurrencia, tributó una justa ovación al autor señor Osaña, así como á los artistas que tomaron parte en la ejecución de tan acabado cuadro de costumbres.» Felicitamos al señor Osaña por su triunfo.

—*Un robo*.—Durante la noche del 31 del mes último fué robado el carrero llamado «Cañada de Trillo», del término de Carabuney, propiedad del vecino de Priego don Felipe Herrero Bermeja. Los ladrones penetraron por un balcón, rompiendo sus puertas, dirigieron á la planta baja de la finca, donde de fracturaron dos contadores, y se apoderaron del metálico, efectos y artículos siguientes: ocho ó nueve duros, cuatro en plata y lo restante en calderilla; un cuarto de arroba de azúcar; otro de arroz; una libra de chorizo; un pedazo de queso; un pan; una escopeta; una pistola; y dos cajas de cápsulas. La guardia civil ha detenido á dos sujetos, padre é hijo, como presuntos autores del robo.

—*Detención*.—La guardia civil del puesto de Balmez ha detenido á un vecino de dicha villa, que estaba reclamado por la autoridad judicial del partido.

—*Bibliografía*.—Hemos recibido el tomo V de la «Biblioteca Patria» de obras premiadas, que contiene la preciosa é interesante novela titulada *La hija del usurero*, original de don Estanislao Maestre. Forma un tomo de ciento cuarenta y ocho páginas, muy bien impreso y esmeradamente ilustrado, que se halla de venta en todas las principales librerías.

—*Anticipos de verano*.—Altozano con sus dibujos y muy lindos grabados, que reproducen modelos selectos de trajes, adornos y sombreros femeninos para la primavera, comienza *La Moda Elegante*, en su número 12, á anticipar las novedades más bellas y más prácticas para el próximo verano. Acompañan á tan notable número «patrón cortado» y gran «suplemento» de labores. Termina la publicación de «Las conquistas de Próspero», y se anuncia el comienzo de la interesantísima y delicada novela «El rincón de la dicha».

—*Publicación*.—El número de *El Rededor del Mundo* del jueves 30 de Marzo trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente: «Las Antillas francesas» (Orónicas de viaje); «El carbón como contraveneno antidifteria»; «Una policía que quita y pone presidentes y ministros» (Los misterios de la policía secreta francesa); «Pactos demoníacos» (Yerbas mágicas, astro y perfumes; los «anabuladores»; talismanes y maleficios; aquelarres); «La actriz más fea del mundo» (Interesantes declaraciones de Mlle. Poltre); «Calamidades pecuniaras de grandes poblaciones»; «Los elogios de piedra» (Los arcos de triunfo y monumentos de España); «Secretos de algunas cocinas reales» (Los cocineros mejor pagados del mundo; un cargo peligroso los caprichos del zar); «Cómo corrían los animales»; «Billetes de tranvía nueva invención»; «Otra expedición ártica perdida»; «La música y las mujeres» (Nuevo arte de escoger esposo); «Otro remedio contra el marisco»; «Un medio de cazar alacranes»; «Por tilla al hierro»; y las acostumbradas secciones de *Averiguador Universal*, Preguntas y respuestas, Recetas y creencias, etc. Publica además este número el último pliego encuadernable de la preciosa novela italiana «El hombre de los ojos verdes», con ilustraciones de Alvarez Damont. Precio, 20 céntimos el número y 250 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

—*En la librería del «Diario de Córdoba»*, San Fernando 34, se realiza un extenso surtido de *Devocionarios* y *Semaneros Santos* de lo más nuevo y elegante conocido hasta el día.

—*Reuma*.—Unio antirreumático que jamás fracasó; único que jamás faltó á la primera fricción, calmando el dolor, *Bálsamo antirreumático Orive*, 2 pesetas frasco, farmacia Avilés.

Recopilación de noticias, anuncios y comentarios de la época.

GUTIERREZ Y C. S. D. A. EN C. TA

MANRIQUES, 9.—CÓRDOBA
AGENTES REPRESENTANTES DE LA
SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO
COMPAÑIA ANONIMA ESPAÑOLA.—CAPITAL: PTAS. 12.000.000

ABONOS ABONOS MINERALES PRIMERAS MATERIAS SUPERFOSFATOS

ACIDOS.—Sulfúrico, Nítrico, Clorhídrico, etc.
NITRATO DE AMONIACO.—SULFATO AMÓNICO.—SULFATO DE HIERRO.
NITRATO DE SOSA, ETC.

FABRICAS: Vizcaya, Oviedo, Cartagena, Sevilla-Empalme, etc. etc.
DEPOSITO EN CORDOBA: Almacenes de San Antonio, en San Cayetano.
DESPACHO: Manriques 9, donde deben dirigirse los pedidos.

celentísima señora doña Magdalena Burgos, en sufragio por sus difuntos.
Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora del Patrocinio, en la parroquia del Salvador.—Mañana a nuestra Señora del Corazon, en la real iglesia de San Pablo.
—En la parroquia de San Juan, hoy tercer día de quinario al Santísimo Cristo de la Humildad, dando principio a las oraciones.
—Hoy, a las ocho de la mañana, durante una Misa rezada, segundo día de novena de rogativa a los Santos Mártires de Córdoba, en la parroquia de San Pedro.
—En las religiosas Encarnadas del Sagrado Corazon de Jesús, será este mes el retiro para señoras, dirigido por el R. P. Florentino Larra, de la Compañía de Jesús, el jueves 6: por la mañana a las nueve y por la tarde a las cinco.
—En la parroquia de San Francisco y San Eulogio, después del toque de oraciones, hoy primer día de solemne quinario al Santo Cristo de la Caridad, estando encargado del sermón el R. P. Fr. Sabino de la Natividad, religioso trinitario.
Por concesión del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo estará expuesto S. D. M. en forma de Jubileo, en sufragio por el alma de doña Josefa Eñas Paiva, costeado por sus hijos don José Morales y doña Pilar Iribarren.
—En la iglesia del monasterio de Santa Marta, a las seis de la tarde, hoy primer día de solemne quinario a Jesús Crucificado. Se rezará el santo rosario con letanía cantada, sermón que predicará un R. P. Misionero del Inmaculado Corazon de María, después el ejercicio del quinario, terminando con el Miserere ó Vexilla cantado.
—Hoy primer día de solemne quinario al Santísimo Cristo de los Animas, en la iglesia auxiliar del Espíritu-Santo, para implorar del Señor el beneficio de la lluvia, dando principio a las siete y media de la noche. Predicará D. Rafael Martínez Navarro. Estos cultos, costeados con la limosna de los fieles, serán oficiados por un coro de niñas.
—El día 7, a las siete y media de la noche, dará principio el quinario solemne dedicado a nuestro Padre Jesús del Calvario, que se venera en la parroquia de San Lorenzo, siendo oradores el R. P. Nicolás de la Torre y el R. P. Fermín Gil, de la Compañía de Jesús.
—El centro del Apostolado, establecido en la parroquia de San Pedro, tendrá el viernes próximo, primero de mes, sus acostumbrados cultos mensuales en la forma siguiente: a las ocho será la Misa de comunión, y al toque de oraciones dará principio el ejercicio, con plática.
—En la iglesia de San José (San Cayetano), tendrán el viernes, a las siete y media de la mañana, los asociados del Apostolado de la oración, Misa de comunión, y a continuación los ejercicios mensuales, con plática.
El sábado, como ocho de mes, serán los ejercicios a la Inmaculada Concepción, con Misa a las ocho.
EJERCICIOS DE CUARESMA
En todas las iglesias parroquiales y en sus auxiliares continúan los piadosos ejercicios de Cuaresma.
En la parroquia del Sagrario, a las siete de la noche; después se hará el *Via Crucis*.
En la de San Miguel, un cuarto de hora después del toque de oraciones, se rezará el santo rosario y letanía cantada, predicándose después un sermón moral por don Juan José Reyes y Fernández.

Segundo aniversario
Las misas que se celebren el día 7 en la real iglesia de San Hipólito, de seis a diez de la mañana, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Eulogio Montijano y Martín (q. e. p. d.), que falleció el día 7 de Abril de 1903.
Su viuda, hijos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas lo encomiendan a Dios nuestro Señor y a la Inmaculada Concepción en sus oraciones.

Las misas que se celebren hoy en la iglesia parroquial de San Andrés, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña María Josefa Fernández Angulo (q. e. p. d.)
Su prima doña Josefa Toribio, viuda de Medica, suplica a sus amigos encomiendan a Dios a la finada.

Las misas que se digan en la iglesia del Buen Pastor, el viernes 7, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña Francisca de Paula Pineda y Susbielas (q. e. p. d.)
Su viudo don Miguel Riobó y demás familia suplican a sus amigos la encomiendan a Dios nuestro Señor.
Hay concedidas indulgencias.
Quinto aniversario
Las misas que se celebren el día 8 del corriente en la parroquia de San Nicolás, de siete a diez de la mañana, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio por el alma de la Sra. D.ª María del Pilar Alonso Bueno de Chinchilla (q. e. p. d.)
Su viudo, hijos, madre y hermana ruegan a sus amigos y personas piadosas lo encomiendan a Dios nuestro Señor.
Hay concedidas indulgencias por varios Prelados.

VENTA DE CASA
A voluntad de su dueño se vende la casa número 8, calle Madera Alta, de esta ciudad, con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto desde la publicación de este anuncio hasta el día 27 de este mes, en la Notaría de don Alberto de Torres é Illescas, calle Domingo Muñoz, núm. 4.

LAS MAS ALTAS Y VERDADERAS NOVEDADES
La Sevillana, Letrados 24
Diariamente se reciben todas las novedades para la próxima temporada. Extensas colecciones en abanicos, encajes, gases, plisados, cinturones, cuellos y otros mil artículos de imposible detalle, todo de lo más nuevo y selecto, y a precios sumamente económicos, en abierta competencia con todos los demás que vende esta casa, con cuyos surtidos y precios no hay quien compita.
J. Martínez Giménez, Letrados 24

Restaurant de Miguel Gomez, Calle Marqués de Bell (antes Morillas).—Plato del día para hoy: Bistec montado a la gallega.

EQUIPOS PARA NOVIAS
RUIZ DE VELASCO
Casa especial para toda clase de ropa blanca
MONTERA 7.—MADRID
Confesión esmeradísima; cosido y bordados, todo a mano. Modelos de ropa de cuerpo, cama y mesa, última novedad. Pañuelos de batista. Surtido completo de géneros de punto ingleses y franceses.—Se envían catálogos. Precios fijos.

Por telégrafo
Noticia desmentida
Madrid 4, 2 30 t.
Oficialmente ha sido desmentida la noticia de que Su Majestad el Rey se proponga hacer un viaje a las provincias andaluzas para socorrer las calamidades.
Viaje
El ministro de Marina decidirá mañana la fecha de su viaje a Canarias.
Negociado de reclamaciones
En el ministerio de Agricultura funciona un negociado permanente para recibir todas las reclamaciones relativas a la crisis agraria y atenderlas con gran urgencia.
Deficiencias comprobadas
Se ha comprobado la justicia de las quejas formuladas por las enfermas del hospital de San Juan de Dios, con motivo de la escasez de agua en dicho establecimiento.
En su virtud serán atendidas las denuncias de las reclamantes.
Venta de valores
Madrid 4, 3 t.
El Banco de España abrió hoy un ventanillo para la venta al 77'75 de diez millones de deuda interior y mil acciones de tabacos.

La Cordobesa

FUNDICIÓN DE HIERRO — TALLERES MECÁNICOS
SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA
PLAZA DE COLÓN, 20 Y 22.—CÓRDOBA

Prensas hidráulicas para extracción de aceites, con todos los adelantos y perfeccionamientos.
Prensas de palanca.
Prensas de engranes ó de molinete.
Desmucadoras y desintegradoras.
Tolvas de varios sistemas.
Calderas automáticas, las más económicas de combustible.
Pozuelos automáticos, aclaradores a vapor.
Filtros y filtros prensas de gran rendimiento.
Bombas para presión hidráulica.
Toda clase de aparatos, útiles y accesorios para la elaboración de aceites.

Molinos harineros y toda clase de instalaciones de molinería y panificación.
Trituradores de granos y semillas.
Norias, bombas, malacates.
Arados de hierro y acero, de todos sistemas y para toda clase de labores.
Desterronadores, trillos y demás aparatos agrícolas.
Armaduras de hierro para cubiertas de edificios.
Fundición en hierro y bronce de toda clase de piezas.
Reparación de maquinaria.
Trabajos para minas.
Compra-venta de maquinaria de ocasión y metales.

A la una de la tarde iban compradas ochocientas mil pesetas.
Conferencia
Los señores Larico han celebrado una larga conferencia con el jefe del Gobierno para tratar de la crisis agraria en la provincia de Málaga.
Denuncia
Ha sido denunciado el periódico *El País*, por decir que se han recaudado ocho millones de pesetas procedentes de Filipinas.
El precio del pan
Madrid 4, 3'15 t.
Hay gran alarma con motivo de la elevación del precio del pan.
Los fabricantes dicen que es inevitable, a causa de la carestía del trigo.
Firma
La firma de Hacienda comprende hoy el caso del interventor de pagos del departamento de Cádiz don Ricardo Iglesias; el nombramiento para sustituirle de don Pedro Buner y la jubilación de don Pedro García López, jefe de la sección central de alcoholes.

Lo que dice García Alix
Madrid 4, 4 40 t.
El ministro de Hacienda ha negado la certeza de la noticia publicada por *El País*, relativa a la recaudación de moneda filipina, añadiendo que, no obstante, se abrirá una información para tranquilizar a la opinión pública.
Censuras a los tahoneros
Se considera injustificada la subida del precio del pan, y son objeto de unánimes censuras los tahoneros, que comercian con el hambre.
De Barcelona
Madrid 4, 10 n.
En Barcelona se asegura que las autoridades están sobre la pista de los verdaderos autores del atentado de la calle Fernando.
Han sido detenidos dos hombres y una mujer.
El cólera en Rusia
Comunican de Moscú que el cólera se ha extendido en toda la provincia de Vladinun.
La Deuda interior
Antes del mes de Junio enagenerá el Banco de España otros diez millones de la Deuda interior.
Los reos de Don Benito
Una comisión del pueblo de Don Benito ha pedido al jefe del Gobierno el indulto de los reos condenados a muerte.
El señor Villaverde conferenciará con el ministro de Gracia y Justicia para ver si se puede suspender la ejecución y revisar nuevamente el expediente.
Los estudiantes
Madrid 4, 10'15 n.
En el ministerio de la Gobernación se han recibido varios telegramas participando que han entrado en clase los alumnos en algunas Universidades.
La reforma de la policía
En la próxima semana se publicará el nuevo reglamento para la reforma de la policía.
Los ganaderos andaluces
Una comisión de ganaderos andaluces ha visitado al ministro de la Gobernación, pidiéndole que autorice las corridas de toros en domingo.
El señor González Besada les contestó que cuando reciba informado el Reglamento del descanso dominical lo estudiará y ajustará su criterio a un espíritu de equidad.
Condenados a muerte
Despachos de Varsovia comunican que quince soldados que facilitaron a los huelguistas fusiles y revólvers han sido condenados a muerte.

El asesino del duque Sergio
Dicen de San Petersburgo que el asesino del gran duque Sergio comparecerá en breve ante un tribunal especial.
Regreso
El señor Montero Ríos regresará a Madrid a mediados del presente mes.
De viaje
Ha marchado a Ciudad Real el señor Moret.
Decretos de Marina
En breve se firmarán los decretos disolviendo la escuadra y formando una división naval de instrucción.
A consecuencia de esto cesará en su cargo el almirante Lazaga.
Nuevos mataderos
Al Consejo que celebrarán mañana los ministros llevará el señor González Besada el proyecto referente a la creación de mataderos públicos en las poblaciones mayores de 10.000 almas.
También se autorizarán en las poblaciones menores de 10.000, siempre que esté justificada la necesidad del establecimiento, y se halle en armonía con lo solicitado por la Sociedad general de Ganaderos.
Fallecimiento
Madrid 5, 1'15 m.
Ha fallecido en Pekín monseñor Javier, jefe de las misiones católicas en China.
La reina Alejandra
Ha llegado a Génova la reina Alejandra de Inglaterra.
Cumplimentáronla a bordo las autoridades.
Mañana zarpará con rumbo a Marsella.

Conferencia
Han celebrado una detenida conferencia los señores Calleja y Lacierva, sobre el conflicto escolar, sin resultados.
El ministro de Instrucción pública se mantiene en su actitud.
Dijo que nada resolverá, hasta que los estudiantes entren en las clases.
Los estudiantes de Barcelona
En la reunión escolar celebrada en Barcelona los estudiantes acordaron persistir en la huelga.
Uno dijo que antes irían a la cárcel que entrar en las clases.
Empréstito
El empréstito sobre las obligaciones de los ferrocarriles del Norte dicese que se ha cubierto cinco veces.
El "Diario Universal" combate al señor Lacierva.
Dice que es un ministro cadáver.
Los estudiantes
Madrid 5, 2'15 m.
Una comisión escolar comunicó a sus compañeros de provincias que continúen en huelga hasta que se suspenda la real orden origen del conflicto.
Conferencia
Labra ha inaugurado las conferencias en la Academia de Jurisprudencia, ocupándose del problema social.
Explosión
Nueva York.—En una mina de carbón de Illinois ha ocurrido una terrible explosión.
Pasan de 60 los muertos.
Atribuyese el suceso a un complot socialista.
La guerra
Dicese que los japoneses ocuparon la isla Shakaline, comenzando el ataque contra Vladivostok.

Imp. del DIARIO DE CÓRDOBA

Recopilación completa de la legislación y jurisprudencia sobre arrendamientos, contrato y reglamentación del trabajo, desamono dominical y demás disposiciones posteriores, por don Manuel Aleu y Carrera. Da venta en la librería del DIARIO DE CÓRDOBA, San Fernando 34.

Materias difíciles hácese fáciles con método, precisión, claridad y, sobre todo, con el tiempo. La *Escuela de Estudios* (Quintana 23, Madrid) facilita así las *Carreras civiles y militares* y los *Estudios de Derecho* en los alumnos de sus clases.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente reconocida. Caraciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos. Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta. Da venta en la Farmacia de D. José Polo, Córdoba, Ayuntamiento, 10, y en las principales Droguerías de Europa y América.

Nueva Exposición.—Esta casa ofrece al público un gran surtido, completamente nuevo, en artículos negros, en lisos y brochados, desde el más barato a lo mejor que se fabrica. Grandes colecciones en pañería, velas, sombrillas y demás artículos de la temporada de primavera. Precios muy competentes. Ventas por metros. Precio fijo. No equivocar las señas, Mármol de Bañuelos 2.

Subasta.—El día siete de Abril, a las doce de la mañana, tendrá lugar en la casa de préstamos «La Fortuna», calle Santa Victoria número 8, la subasta pública de los lotes que están empalmados y no hayan sido desempeñados ó renovados.

Hamamelis (Avellano Mágico) Bristol. Extracto. Unguento. Remedio seguro para las hemorroides.
Dinero.—Única casa en Córdoba que presta desde el 1 al 3 por 100. Por alhajas, ropas, muebles y efectos. «La Fortuna», Fernando Colón, 19, (antigua). Despacho de 8 de la mañana a 9 de la noche.

Visítese la liquidación de fin de temporada de géneros de punto, abanicos, cuellos, paños, camisas, guantes, bisutería y quinceañera, con infinitos otros artículos de señora y caballero, en el establecimiento especial de Hernández, Victoriano Rivera 6.

Dinero.—Por alhajas todo su valor. Se presta por ropa, efectos, escopetas, revólvers, cuadros de valor, abanicos y objetos antiguos. Horas de despacho de ocho de la mañana a nueve de la noche; los días festivos se cierra a una. «La Fortuna», Santa Victoria, 8.

RENTA DEL ALCOHOL
Las relaciones duplicadas que deben presentarse en la Administración de Hacienda por los almacenistas y detallistas autorizados para la venta al por mayor y menor de aguardientes y licorosos, según la circular fecha 20 del actual, se hallan de venta en la imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA, Letrados 18.

EL TIEMPO
Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha:
EN VEINTICUATRO HORAS
Temperatura máxima al sol y al aire libre... 39 00
Temperatura máxima a la sombra y al aire libre... 33 00
Temperatura mínima a la sombra y al aire libre... 12 00
Temperatura media a la sombra y al aire libre... 22 00
Oscilación... 20 00
Agua de lluvia en milímetros... 0 00
Humedad vaporada en milímetros... 8 20
OBSERVACIONES A LAS NUEVE DE LA MAÑANA
Altura barométrica en mm. y temperatura del mar... 760 70
Temperatura a la sombra... 21 00
Humedad del termómetro... 14 80
Humedad relativa... 8 78
Estado del cielo... 47 80
Dirección del viento... Despejado.
E. Muy flojo.

Córdoba 4 de Abril de 1905.—El Catedrático de Física, José Coscollano

Sección Religiosa
Corte de hoy.—San Vicente, Ferrer, con el *San Juan*.—S. Celestino, papa y mártir. Corte de mañana.—Hoy en la iglesia de las Encarnadas del Corazon de Jesús, costeado por don Juan José Reyes y Fernández, por su intención.—Mañana en la parroquia del Salvador, costeado por la ex-

Sección Religiosa
Corte de hoy.—San Vicente, Ferrer, con el *San Juan*.—S. Celestino, papa y mártir. Corte de mañana.—Hoy en la iglesia de las Encarnadas del Corazon de Jesús, costeado por don Juan José Reyes y Fernández, por su intención.—Mañana en la parroquia del Salvador, costeado por la ex-

Sección Religiosa
Corte de hoy.—San Vicente, Ferrer, con el *San Juan*.—S. Celestino, papa y mártir. Corte de mañana.—Hoy en la iglesia de las Encarnadas del Corazon de Jesús, costeado por don Juan José Reyes y Fernández, por su intención.—Mañana en la parroquia del Salvador, costeado por la ex-

Sección Religiosa
Corte de hoy.—San Vicente, Ferrer, con el *San Juan*.—S. Celestino, papa y mártir. Corte de mañana.—Hoy en la iglesia de las Encarnadas del Corazon de Jesús, costeado por don Juan José Reyes y Fernández, por su intención.—Mañana en la parroquia del Salvador, costeado por la ex-

Sección Religiosa
Corte de hoy.—San Vicente, Ferrer, con el *San Juan*.—S. Celestino, papa y mártir. Corte de mañana.—Hoy en la iglesia de las Encarnadas del Corazon de Jesús, costeado por don Juan José Reyes y Fernández, por su intención.—Mañana en la parroquia del Salvador, costeado por la ex-

Sección Religiosa
Corte de hoy.—San Vicente, Ferrer, con el *San Juan*.—S. Celestino, papa y mártir. Corte de mañana.—Hoy en la iglesia de las Encarnadas del Corazon de Jesús, costeado por don Juan José Reyes y Fernández, por su intención.—Mañana en la parroquia del Salvador, costeado por la ex-

Sección Religiosa
Corte de hoy.—San Vicente, Ferrer, con el *San Juan*.—S. Celestino, papa y mártir. Corte de mañana.—Hoy en la iglesia de las Encarnadas del Corazon de Jesús, costeado por don Juan José Reyes y Fernández, por su intención.—Mañana en la parroquia del Salvador, costeado por la ex-

Sección Religiosa
Corte de hoy.—San Vicente, Ferrer, con el *San Juan*.—S. Celestino, papa y mártir. Corte de mañana.—Hoy en la iglesia de las Encarnadas del Corazon de Jesús, costeado por don Juan José Reyes y Fernández, por su intención.—Mañana en la parroquia del Salvador, costeado por la ex-

SOLUCIÓN BENEDICTO

DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

hermanos.—En Aguilar, F. Alguacil.—En Baena, D. Dabó.—En Cabra, A. Cabello.—En Castro del Río, A. Criado.—En Lucena, A. Bujalance y E. Gutiérrez.—En Montilla, J. Polo.—En Montoro, M. Priego.—En Posadas, J. Serrano.—En Priego, F. Alguacil.—En Puente Jenil, J. Estrada.—En Pozoblanco, E. Samper.—En Bujalance, farmacia de González Castro; y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. E. de Droguería General.

COMESTIBLES FINOS
GOMEZ Y PEREZ

En estos acreditados establecimientos se acaban de recibir los tan renombrados y exquisitos chorizos de Segovia, Rioja y Candelario; quesos de Gruyere, Roquefort, bola, nata ó plato y manchego; salchichón de Vich fresco y añejo, jamones, embuchado de puro lomo y mantecas finas de Hamburgo y del reino; gran surtido en conservas de carne, pescados y hortalizas; aceites finos, frutas en almibar, pastas para sopa, galletas y pastas para postre; dátiles de Persia y Berberia, vinos de Jerez, Rioja y Valdepeñas, aguardientes estilo cognac y licores extranjeros y del reino; especialidad en café tostado diariamente, té, chocolates de las marcas más acreditadas y azúcar de todas clases.—Pedro López, 1 y Judería, 20. 8-8

Por tener que asentarse su dueño se traspasa el aguaduco situado en la calle Izquierda del mercado de "Sánchez Peña". En el mismo darán razón, de siete de la mañana á once de la misma. 5-3

VENTA.—Se desea la de una Farmacia en Villafra de Córdoba, perteneciente al fra. macéutico D. Francisco Román y León, quien suministrará toda clase de datos. 5-5

VENTA.—Se hace de una casa con cubida de trece fanegas y varios celemines de tierra de primera calidad, situada en el pago del arroyo de la Miel, al ruedo del Campo de la Verdad. Para tratar Cristóbal Colón, 44.

Se venden una mesa de comedor, sillones de caoba y cuero, alfombras moqueta, camas, sillas torradas de tela y varios muebles y objetos. Darán razón en la tienda frente á la entrada principal del cuartel de la Victoria. 5-5

Colchonería.—Se varen y se embastan colchones de lana. Se reciben avisos en el paseo de los Mártires, 51, (Bibera). 4-8

Arrendamiento.—Desde San Juan en adelante y en la cantidad de mil pesetas se hace de la casa Leones, 9, esquina á la calle Siete Rincones. Para tratar Marqués de Boil, 4, antes Morillas. 5-2

En las minas del "Ingertal", de Almodóvar del Río, se venden cribas mecánicas de lavar minerales, una quebrantadora, un molino triturador de minerales, una caldera de seis caballos, poleas, ejes de transmisión, tuberías de vapor y de agua y otros efectos de minas y de fragua. Para detalles é informes San Fernando, 61, Córdoba. 5-2

Almoneda.—Se hace de varios muebles en la calle del Poyo núm. 25. 10-9

NOVEDADES.—En el establecimiento de óptica de J. Viola se ha recibido un magnífico y variado surtido de gemelos marinos y de teatro, con las mejores combinaciones de cristales y más modernos hasta el día vistos. En gemelos de teatro los hay esmaltados y de nácar, con mango y sin él, preciosos; de piel clara y negra, de varias clases y tamaños y que por estar comprados en una de las mejores fábricas de París los puede vender más baratos que nadie. También se ha recibido un buen surtido de imitaciones para retratos de esmalto, con adornos modernistas de la más bonita que vire puede. Calle Conde de Cárdenas núm. 26 (ANTES LETRADOS.) 4-3

Arrendamiento.—Desde el día se hace de la casa calle Valdepeñas, número 16, propia para un matrimonio. Hora de verla de doce en adelante. Para tratar en la misma calle, núm. 18, almacén. 5-5

Almoneda.—Se hace de varios muebles y enseres de casa, graniticos, etc. Alfonso XII, 104, pueden verse. 10-8

VENTA.—Se hace de un estrado semi-nuevo, una mesa escritorio, una cámara fotográfica para galería de 24 por 30, otra de 18 por 24, otra para ampliaciones con luz artificial, dos prensas francesas nuevas de 18 por 24 y dos de 24 por 30, cuatro cubetas grandes, un aparato de magnesio, una porción de maderas, veintiseis cristales de 64 por 69 y diecinueve de 45 por 48, dos fondos al óleo, uno de saón y otro de jardín, una canal de lata de ocho metros, un hincmo modernista, una mesita í em y varios objetos más. Para verlos, á cualquier hora del día, en la plazuela de Concha, calleja de Pedro Jiménez, 18. 7-4

Desde San Juan próximo se arrienda la casa número 26 situada en el Arroyo del Buen Suceso. Para tratar con don Basilio de Flores, plaza Garónimo Paz, núm. 6. 8-3

Fábrica de jabón 6 incubadora
Se venden los enseres de una fábrica de jabón, compuesta de caldera, de cubida de 90 á 100 arrobas, con sus moldes correspondientes, peso y demás utensilios de ella, así como una incubadora automática, sistema Gombault, para 500 huevos, todo en perfecto estado. Se puede ver y tratar en la calle de San Alvaro, casa núm. 5. 10-9

Arrendamiento.—Desde San Miguel próximo se arrienda la huerca nombrada de Leal. Para tratar de su renta y condiciones, con D. Pedro de Toro y Levato, calle de Pedregosa 26. 10-4

Se arrienda desde San Juan próximo un local propio para industria ó almacén calle Colón núm. 4 (antes Tejares). 8-4

Se venden todos los enseres del colegio calle Góngora núm. 8. 5-5

HIERRO QUEVENNE
El Único Aprobado por la ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS
Cura: Anemia, Clorosis, Debilidad, Fiebres, Esfíxiz y Verdadero
14, Rue des Saux-Arts, 14, PARIS

DINERO
por alhajas, ropas y efectos. Alta tasación.—Despacho: de 8 de la mañana á diez noche. Calle Rodríguez Sánchez 12 (antes Motos). 6-6

Desuso en barril de madera y bonito en escabeche. Se vende por kilos en la calle Gondomar, 2, ultramarinos de Juan Jiménez Osuna. 6-6

Aguas minerales de Villaharta.—El día 15 de Abril próximo empezará la temporada oficial, y estará la ronda en servicio completo, así como las 180 habitaciones, entre baratas, buenas y de lujo, en pisos altos y bajos, para las señoras bañistas, y los coches propios en la estación de Vacar para el transporte de los señores viajeros. Se necesita un matrimonio sin hijos para desempeñar el estanco del establecimiento y para servir el alambardo general de la fonda y demás dependencias. Para tratar del sueldo y demás en casa del propietario don Elías Cervelló, Concepción, 51, Córdoba. 5-6

ARRENDAMIENTO.—Se hace de las siguientes casas: calle del Cristo núm. 11; calle Carniceros núm. 7; plazuela del Indiano núm. 18; calle Real núm. 99, y calle Pompeyo número 1, duplicado. Para tratar su precio y condiciones en la calle Letrados número 18. 5-5

Micaela Suárez, ama de leche primeriza, con 22 años de edad, desea colocarse en Córdoba. Vive en Belmez, calle Córdoba, barrio de Agustín. 3-2

Se alquila para la temporada de Primavera ó por años, si se quiere, amplia y cómoda casa en uno de los sitios más pintorescos de nuestra sierra, que, rodeada de paseos y jardines, ofrece grato albergue á quien lo desee. Calle Olavillo, núm. 4, darán razón. 8-8

VENTA.—Se hace de dos cuas muy buenas, de nogal, calle Abéjar, número 4. 8-2

Arrendamiento.—Se hace desde San Juan en adelante de una casa con buenas habitaciones, cocina alta y baja, toda acristalada, en la calleja de Osa, núm. 6, plazuela de Angel Torres (antes Indiano). Darán razón, Rodríguez Sánchez, núm. 14. 5-5

VENTA.—Se hace de la casa núm. 58, calle Almazor. Darán razón Romero, 14. 10-10

EL BUEN GUSTO, calle de Gondomar núm. 4, se ha recibido un bonito surtido de trajes de marino, para niño, de buenas y variadas clases y muy baratos. También se han recibido el gantes camisas y pantalones de seño; caprichosos y bellísimos cubrecorsets para verano, procedente todo de las mejores casas de Madrid, Barcelona y del extranjero. Precios económicos. 6-5

Arrendamiento.—Desde el día se hace de la casa calle Valdepeñas, número 16, propia para un matrimonio. Hora de verla de doce en adelante. Para tratar en la misma calle, núm. 18, almacén. 5-5

Almoneda.—Se hace de varios muebles y enseres de casa, graniticos, etc. Alfonso XII, 104, pueden verse. 10-8

VENTA.—Se hace de un estrado semi-nuevo, una mesa escritorio, una cámara fotográfica para galería de 24 por 30, otra de 18 por 24, otra para ampliaciones con luz artificial, dos prensas francesas nuevas de 18 por 24 y dos de 24 por 30, cuatro cubetas grandes, un aparato de magnesio, una porción de maderas, veintiseis cristales de 64 por 69 y diecinueve de 45 por 48, dos fondos al óleo, uno de saón y otro de jardín, una canal de lata de ocho metros, un hincmo modernista, una mesita í em y varios objetos más. Para verlos, á cualquier hora del día, en la plazuela de Concha, calleja de Pedro Jiménez, 18. 7-4

Desde San Juan próximo se arrienda la casa número 26 situada en el Arroyo del Buen Suceso. Para tratar con don Basilio de Flores, plaza Garónimo Paz, núm. 6. 8-3

Fábrica de jabón 6 incubadora
Se venden los enseres de una fábrica de jabón, compuesta de caldera, de cubida de 90 á 100 arrobas, con sus moldes correspondientes, peso y demás utensilios de ella, así como una incubadora automática, sistema Gombault, para 500 huevos, todo en perfecto estado. Se puede ver y tratar en la calle de San Alvaro, casa núm. 5. 10-9

Arrendamiento.—Desde San Miguel próximo se arrienda la huerca nombrada de Leal. Para tratar de su renta y condiciones, con D. Pedro de Toro y Levato, calle de Pedregosa 26. 10-4

Se arrienda desde San Juan próximo un local propio para industria ó almacén calle Colón núm. 4 (antes Tejares). 8-4

Se venden todos los enseres del colegio calle Góngora núm. 8. 5-5

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS
de Copaiba, Cubeba y Sándalo
CLIN Y COMAR - PARIS
EN TODAS LAS FARMACIAS
MALES SECRETOS
Enfermedades de la Vejiga.

La Curación Segura
DE LAS ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, PECHO Y PULMONES
Se obtiene con los Preciosos Remedios
PECTORAL de ANACAHUITA
...Y...
ACEITE de HIGADO de BACALAO
(MARCA LANMAN & KEMP)
El Pectoral alivia la irritación y quita la tos. El Aceite alivia las secreciones y á la vez alimenta y robustece al enfermo. Tomados juntos, estos remedios, facilitan la expectoración y producen la curación rápida y completa.
DE VENTA EN LAS PRINCIPALES DROGUERÍAS Y FARMACIAS.

Magnífica casa en sitio céntrico
SE ARRIENDA desde el día el piso principal y desde San Juan toda la casa, situada en la calle Marzules, número 6, con jardines, cochera, cuadra, agua de pie y muchas y buenas habitaciones. Para tratar con don José Fernández, confitería de "La Perla", 10-1

Se vende ó arrienda la casa-horno calle Moriscos, núm. 12 Informarán Santa María de Gracia, 108. 4-1

Se vende una bicicleta, marca Clément, en buen uso, y un cultrillo de 10, también en buen estado. Para tratar y verlos, calle Isabel II número 80. 8-1

Arrendamiento.—Desde San Miguel próximo se hace de la dehesa y coladas de Sueres Alta, propiedad del señor Marqués de Valdepeñas, con quien puede tratarse. 8-1

Verde de cebada.—Se vende en la huerta de la Trinidad, frente á los nuevos cuarteles de la Victoria. 2-1

Arrendamiento.—Se hace desde San Miguel del corriente año de la huerta de la Trinidad, frente á los cuarteles de la Victoria. Para tratar en la casa núm. 1, calle del Beloj. 4-1

Arrendamiento.—Desde San Juan se hace de las casas calle Domingo Muñoz, núm. 1 y Alcántara, 8. Para tratar del precio y condiciones en la de Gutiérrez de los Ríos (antes Almona) núm. 38. 6-1

Se arrienda desde San Juan en adelante la casa núm. 117, calle San Fernando, con cuatro balcones y preciosas azoteas, y se venden á las rejas grandes de calce y puertas de varias casas. Informarán Encarnación, número 7. 6-1

Se venden siete botas en perfecto estado, muy bien envasadas y de 40 arrobas de cubida. Para verlas y tratar del precio, San Zoilo, 4. 5-1

Arrendamiento.—Se hace de un granero en la calle San Pablo n.º 49. Horas de verlo de doce á cuatro. 10-4

Se arrienda desde el día ó desde San Juan la casa calle Pedro López, 22. Para tratar Carlos Rubio, 5. 10-7

Aviso al público
La exclusiva de los famosos vinos de Valdepeñas, de las bodegas que posee en la Membrilla (Manzanares) el ingeniero don Ricardo Herrera, ha sido otorgada al acreditado industrial don Rafael Carretero, José Rey, 22. Estos son los vinos que tanto renombrado adquirieron en dicha calle, número 31, quedando garantizada su calidad y pureza, abonando 500 pesetas al que pueble lo contrario. Precio del litro, 40 céntimos; medio litro, 20 céntimos. 15-10

En la noche del 27 al 28 de Marzo se ha desaparecido del cortijo de "Don Fernando", término de esta capital, doce bueyes de la propiedad de don Antonio García. Sin restintos, herrados en el lado derecho en la llaña con el hierro A5=, Uno tiene en el muslo el núm. 3, otro el 7, cuatro el 9, cinco el 0 y uno el 1. Este número indica la edad. En el costillar derecho tienen el número de orden. 5-4

Arrendamiento.—Para desde San Juan en adelante se arrienda el local bodega de vinos y un departamento, plaza de Colón, 1. 5-5

Arrendamiento.—Desde San Juan se hace de la casa principal, Valdepeñas 5, con muchas habitaciones, sótano, torra cubierta, jardín y agua del Cabildo. Darán razón, Valdepeñas 18. 4-4

Se vende una cocina económica y se arrienda un departamento en la finca llamada lo de Fuentes, junto á Lineras. Coade del Robledo núm. 2 darán razón. 8-5

VENTA.—Se hace de las casas números 2 y 7, la primera en la calle del Cristo de San Lorenzo y la segunda en la del Arroyo del mismo nombre, y además de los efectos siguientes: un buen piano vertical, un buste y estante de magnífica construcción y madera de roble americano, un mostrador y una cazoleta de madera para cirre, y los objetos de barba, á saber: dos sillones de alamo blanco, dos espejos y tableros de piedra para dos mesas. Razón, José Rey, 11. 10-6

Arrendamientos.—Se hace de las siguientes casas en esta capital: calle Pérez de Castro núm. 18, inmediata á la del Duque de Fernán Núñez; plazuela de la A. Henique, 38; plazuela de las C. Has, 12; un portal para tienda, calle M. Armol de Bañuelos, junto á la fonda de las Cuatro Naciones, núm. 2, duplicado; calle San Zoilo, 7, frente á la iglesia de San Miguel; calle de San Fernando núm. 18; calle de Mase Luis, 13. Para tratar con D. Manuel Enriquez y Enriquez, que vive calle Duque de Hornosuelos, 15. 6-4

ESTERILIDAD DEBILIDAD GENITAL

Cura sin medicamentos, pronto y gratamente, aprovechando las fuerzas orgánicas naturales al organismo de ambos sexos.
Nuevo remedio externo Kiseleyt Wosmahe. Los internos ó no producen efecto si son débiles, ó perjudican á la salud al ser enérgicos. Pedid Kiseleyt Wosmahe, á 5 posetas, en todas las boticas de España. ¡Supremo tratamiento por el que se consigue la energía juvenil pronto y sin peligro!
En Córdoba expenden estos preparados en la droguería de los Sres. Fuentes hermanos, Paraíso 10, y Sres. Polo hermanos, Ayuntamiento 10 y 12, droguería.—Aguilar, señor Lucena Luque, droguería.—Montilla, Sr. Moyano Cruz, farmacia.—Montoro, Sr. Priego, farmacia.—Priego, Sr. Alguacil, Prim 8, farmacia, y en las demás principales farmacias y droguerías de la capital é importantes poblaciones de su provincia.

Venta de encinas y almendros
Se escuchan proposiciones para estos arbolados, situados en la huerta de Palomarejo, hasta el día 15 de Marzo, en la calle Ramirez Atellano, núm. 8. 10-9

Se vende un carro en buenas condiciones ó en menos de su valor, en la calle Ravé, 10. 4-2

Arrendamiento.—Desde San Juan se hace de la dehesa denominada "Dehesilla de Trassiera", para tratar en la calle de Torrijos núm. 4. 7-2

En la calle Marzules núm. 19, principal, se vende un magnífico estrado de damasco color oro viejo, antiguo, con esqueteo tallado de palo santo masivo; una mesa escritorio de nogal, y un bonito sillón. En enderse en la misma casa, de nueve á doce de la mañana. 5-5

Se vende leche de vaca, vista ordenar, á real el cuartillo y se reparte á domicilio desde dos cuartillos en adelante. Plaza de la Almagra, 34. 5-2

Se arriendan para San Juan próximo las casas Isabel Lora, 10, con graneros, cochera y cuadras, y la núm. 2, triplicado, calle Beatas. Horas de verlas, de dos á seis de la tarde. Darán razón, Alamos, 18. 10-7

VENTA.—Se hace de una magnífica jardinería de seis asientos interiores, de nogal y caño nueva, habiendo rodado muy poco, y de todo lujo. Darán razón plaza de los Carreros, 28, de esta capital. 10-6

VENTA.—Se hace de varias suertes de olivar en el término de Montilla. Para tratar con D. Manuel Conde, en la fábrica de electricidad de Montilla. 8-4

Se vende un pupitre con dos sillones altos, frente á la estación, piso principal derecha. 10-7

Desde el día se arrienda el piso principal de la casa núm. 20 de la calle Pérez de Castro. Darán razón en la misma. 5-4

Subarriendos.—Desde el día se hace de dos pisos, principal y segundo, en la calle Alfonso XIII, número 80, con dependencias para escritorio, oficinas y agencias. Darán razón, á todas horas, en la misma casa. También se hace para uno y medio de un departamento en Alcolea, compuesto de dos buenas habitaciones, cocina y buca despensa, desde el día. Dan razón Alfonso XIII, número 80. 8-3

Arrendamiento.—Se hace desde San Juan en adelante de un departamento bajo con seis habitaciones, cocina, despensa y agua de pie, en la casa núm. 29 calle de José Rey. En la misma darán razón de su precio y condiciones de una á cinco de la tarde. 5-2

Estrado.—Se vende uno nuevo, estilo modernista, en la calle de la Cara, núm. 6. 10-9

Se arrienda uno de grandes dimensiones. Informarán en el nuevo establecimiento de ultramarinos "La Colonial", calle de San Pablo, número 8. 10-3

Se arriendan un puesto para la venta de carne de vaca, con su gran sotano, y un portal independiente, Judería, 2 y 4. 5-8

Academia preparatoria para maestras por el nuevo plan de estudios, preparatoria para oposiciones y ejercicios de espíritu ó suficiencia para los ascensos, bajo la dirección de doña Angeles de Gatica, Maestra Normal y Bachiller, Juan Ruiz 18. 4-3

Socio industrial ó capitalista se admite para industria establecida, por no poderla atender su dueño. San Basilio, 18 (Alcázar Viejo), informarán. 10-6

Se vende maíz de calidad superior, para sembrar. Darán razón Alfayatas, 4. 5-3

Arriendo.—Se hace de un piso alto en la calle Alarcos n.º 26. Puede verse á todas horas del día. Precios y condiciones en la misma casa. 5-3

Se vende una casa de nueva construcción, en sitio céntrico y muy espaciosos. Para tratar con don Manuel Castro, calle del Zarco, núm. 11. 8-8

Asientos de rejilla

En la calle García Loyera, núm. 11 (calleja), se echan asientos de rejilla con solidos y esmero, á precios baratos.

LUCA S ZAMORA MONTEBELLINO
El Médico-Cirujano, especialista en enfermedades de niños. Consultas gratuitas de la especialidad y de cirugía general, de una á tres de la tarde, plaza de las Dueñas, 8 (hoy Cardenal Toledo).

Venta ó arrendamiento. Desde el día ó desde San Juan se hace de la casa Campo de Madre de Dios, número 8. Para tratar, Cristóbal Colón, número 8.

Se arrienda desde San Juan en adelante la casa calle de Grajales, número 7. Se trata Carlos Rubio, 5.

Se venden por cuenta de su dueño los coches para la próxima Primavera, para los nuevos ejemplares, y maderas de alamo negro, secas, de 10 años, calle de Isabel II núm. 12. 5-4

Venta.—Se hace en buenas condiciones de dos suertes de olivar en la sierra del término de Montoro, pago de Santa Brigida, Salmerón, y en Nava, Trigueros, con ocho y nueve celemines de cuerda, respectivamente, unos cien olivos y acobuchos; é igualmente se vende ó arrienda desde San Juan próximo el local llamado "Molino de San Cayetano", situado en esta ciudad, en las afueras de la puerta de Colodro, camino del arroyo de las Verduras. Consta de 791 metros y 16 centímetros cuadrados, distribuidos en patio con abundante pozo, salas, cuadra granero, local donde estuvo el molino, otro donde tuvo la viga y dos macenas. Darán razón Fernando Colón, 17. 10-10

ARRENDAMIENTO.—Desde San Juan próximo se hace de la hermosa casa calle Fitero, núm. 6, con excelentes habitaciones, agua de pie, del Cabildo, jardín, patios y grandes salones. Para tratar, Fernando Colón, 17. 10-10

VENTA
Se hace de una buena cómoda y una mesa de noche, en precio arreglado. Puede verse á cualquier hora del día en la calle Agustín Moreno, 132.

Se arrienda desde el día la casa número 8, calle Romero (Castilla), con buenas y cómodas habitaciones, agua de pie, del que fue del Cabildo. En la misma casa se vende un comedor, y varios muebles y dan razón. 8-3

Almoneda.—Se hace de varios muebles, entre ellos un despacho compuesto de mesa ministro, sillón, escritorio, librería con una Historia de España, de Lluísente, de 25 tomos, una enciclopedia de lujo; un Diccionario Enciclopédico Hispano-Americano, ilustrado, con 28 tomos; una Biblia de tres tomos, encuadernación también de lujo, y otras obras diversas, todo en perfecto estado de conservación, así como un velador, dos consolas, un tocador, una araña grande dorada, algunos cuadros y otros efectos. Se pueden ver todos los días no feriados, desde las 12 de la mañana á las 8 de la tarde, en la casa núm. 5, calle de San Alvaro. 5-4

Arrendamientos.—Se hace desde San Juan próximo de las casas siguientes: San Fernando, 85 y calleja de Xeso, 2, con muchas y cómodas habitaciones, en el centro de esta capital. Para tratar, calle Ayuntamiento, 6, duplicado.

Se traspasa el acreditado establecimiento de comestibles situado en la calle Costanillas núm. 68. Para tratar, en la misma casa.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de San Juan de la casa núm. 11, Bajada del Puente, propia para un establecimiento. Para verla y tratar con su dueño, Moreria 15. 10-11

Desde San Juan se arriendan dos casas, en un número, situadas en el campo de la Victoria, entre las plazas de Hierro y Almodóvar; otra en la calle Madera baja, núm. 76; otra calle Consorcio, núm. 6; otra calle Judería, núm. 7 (á casa Viejo); varias casas en la calle de Madera alta, números 14, y cuadra y pajar de la casa número 18 calle Pedro López, desde diez de la mañana á dos de la tarde, todos los días no feriados.

Se traspasa el establecimiento de comestibles y bebidas de la Bajada del Puente, núm. 11 (Campo de la Verdad). En el mismo darán razón.